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投资达一个亿
比《一家人》多一倍

记者：请你介绍一下，《温

州两家人》目前进展详情？

赵顺亮：目前到了剧本分

集大纲的第二稿，这次研讨会

后，修改完成第三稿，完整的

剧本就出来了，应该是在今年

6月份。

记者：《温州两家人》总投

资要多少？

赵顺亮：这 部 电 视 剧 比

《温州一家人》的投入要大一

倍，《温州一家人》总投资是

5600 万，而《两家人》将达到 1

个亿。因为，现在拍电视剧演

员费、剧组人员劳务费都比前

几年增加了一倍，主创团队都

是《温州一家人》的原班人马。

记者：《温州两家人》拍摄

计划是怎么安排的？

赵顺亮：今年 10 月份开

机，分 A、B 两个组进行拍摄，

有可能会是三个组分头拍

摄，拍摄期 4 个月，春节之

前杀青，过完年进行后期

制作。预计明年 5 月份播

出。

记者：能透露一下

《温州两家人》的演员情

况吗？

赵顺亮：演员郭涛可

能会定下来，其他主要演

员下个月会基本确定。

《温州两家人》计划10月开拍
投资一个亿总共40集

2012年，由赵顺亮总策划、高满堂编剧的电视剧《温州一家人》，

被中宣部、国家广电总局列为迎接党的十八大的重点影视作品和献

礼剧，在党的十八大召开期间登录央视一套黄金时段热播。该剧通

过温州农民周万顺一家人的曲折创业故事，展示了中国改革开放的

进程，为宣传温州起到极大推动作用。播出后，收视率屡创新高，获

得飞天奖长篇电视剧一等奖。

去年4月，《温州两家人》正式启动创作工作。该剧由高满堂、李

涛、曲怡琳联合编剧，导演孔笙，也是《温州一家人》的导演。目前，

44万字的剧本分镜头提纲已经出炉。

尽管是第二部，《温州两家人》在故事情节、人物等方面，都与

《温州一家人》没有任何延续性。剧情会从2003年开始，讲述制鞋的

黄家和制衣的侯家，在面临金融危机、企业转型等难题时，这两家

人、两代人，如何创新、振作、回归发展的故事，展现新时代背景下的

温州精神。包括请美国前总统克林顿当代言人、反倾销诉讼等不少

市民熟悉的温商故事，都会在剧中呈现。

日前，来自温州市有关部门和协会的领导、专家，以及企业界和

温二代代表，与《温州两家人》主创人员和联合摄制单位代表一起，

就剧本的修改进行讨论。

《温州两家人》
更贴近这十几年的温州人

记者：作为第二部，《两家人》

和《一家人》有什么延续吗？《两家

人》要说的是什么故事？

高满堂：《温州两家人》以两

个家庭的矛盾为基点，打开、延

伸，完全是新的故事。《温州一家

人》讲述的是周万顺这一家人的

创业故事，讲(温商)如何掘得“第

一桶金”，(这个故事)已经结束

了。第二部是创意的故事，气势

更大，国际性更强，也更贴近这十

几年的温州人。

金融危机爆发以后，温州经

济发展碰到了一些困难，一些人

丧失了自信心，但温州人以生命

为代价，重新找回了诚信二字。

我们要通过《温州两家人》证明，

温州精神没倒，温州永远站在改

革的最前沿。

李涛(温州市影视家协会副
主席）：故事从2003年开始，一直

到2013年。这两家人，一是制鞋

行业起家的黄瑞挺一家，二是服

装行业起家的侯三寿一家。两家

是世家，但又有竞争之类的矛盾

冲突。行业上，从温州传统产业

切入，但随着剧情发展，这两家人

进入 LED、光伏等新产业，转型

了。从创二代角度来讲，剧本一

开始，黄瑞挺和侯三寿的孩子大

学刚毕业，与父辈们面临继承还

是自主创业的矛盾，以及他们自

己的成长、选择等矛盾冲突。就

目前的剧本，创二代的故事篇幅

占了三分之一多，我自己认为比

较成功，比较酷，比较炫，有趣。

如作为第一部的延续
会给人很假的感觉

记者：为什么舍弃了《温州一

家人》的人物设定？

李涛：原来考虑过作为《一家

人》的延续，但是好多问题解决不

了，会给人很假的感觉。周万顺

这个人是已定型的，你让他去说

英语、国际谈判，会碰到很多问

题。也曾经想过，把《一家人》里

的某个人物拉出来，用这个人物

去串，后来发现也有问题。比如

我们把阿雨或麦狗拉出来，但这

会削弱两代人的一些内容。所以

最后决定，创作新的两家人。

温州是故事的宝藏
我们要打造一部
震惊全国的优秀作品

记者：有人说，大部分电视剧

的续集很难超越第一部的成功。

在创作《温州两家人》时，你们是

否也有这样的压力？

高满堂：《温州一家人》这么

受欢迎，给我们带来喜悦的同时

也带来了压力。我（原来）有个观

点，当你超不过第一部（电视剧）

的时候应该要放弃（续集）。但随

着深入的搜索和采访，我到生活

里去寻找故事，又有了信心。

2000 年以后，特别是 2008 年国

际金融危机以后，温商面临新的

更大的挑战。事实证明，温州人

没有倒下去，温州精神没有丢失。

温州故事太多，温商一个故

事就可以做一部电视剧，温州是

故事的宝藏，关键看我们怎么挖

掘。我们想为温州打造一部震惊

全国的优秀作品。

李涛：我们的故事，要呈现在

危机重重之时，温州人所表现出

来的坚韧不拔的精神。剧本里的

其中一家人，他们全家都经历了

非一般的痛苦和苦难，这种苦难

非常虐心。我和高老师两个人，

经常在讨论剧本时，说着说着眼

泪就下来了。不仅仅是为他们所

经历的苦难，而是为他们在苦难

中表现出来的精神。

这种精神恰恰是我们想要表

现的中国精神，温州人的境界和

情怀。这部戏给人们的启示会更

大，会更震撼、更入心、更提气。

四下温州，采访了100多人
分场大纲写了44万字，
有点勒不住了

记者：到目前为止，《温州两

家人》的剧本创作情况如何？

高满堂：这部电视剧，从策划

到现在，也将近两年。其间，我们

四下温州，开了两次大型的座谈

会，又采访了一百多人。剧本第一

稿已经出来，后面几集还只是简单

地写了写，写到南非的时候我们确

实没有底，所以要到南非去采访。

李涛：第一稿高老师做了剧本

大纲，17万字。我是在剧本大纲和

创作团队讨论一周的基础上，再写

分场大纲。原计划是按25万字来

做，我自己有点勒不住了。我发过

去44万多字，高老师也愣了。勒

不住的原因就是温州的故事太多，

体现温州精神的东西太多。

第一部里的主演
都不会再出演
会选有一些影响的演员

记者：演员确定了吗？会不

会有第一部里的主演？

高满堂：这个现在保密。

李涛：还没选好。有这么一

个方向，应该会选有一些影响但

不一定是一线的演员。第一部里

的主演都不会再出演。

很多事件很多人物
都是大家熟悉的
比如请克林顿当代言人

记者：不少人看《温州一家

人》的时候，都说“那是我的故

事”。《温州两家人》会出现哪些大

家熟悉的故事？

李涛：这部电视剧中，很多事

件大家都是经历过的，很多人物

大家也可能在新闻报道中见过。

比如法派请克林顿当形象代言

人、欧盟反倾销的官司、李跃胜牵

头设立“中小企业转贷临时周转

金”救市等。还有一些大家可能

并不是太了解，比如温产教玩具

在国内市场的份额占 80%以上

等，都会在剧本当中涉及。

记者：我有点担心，这部片子

会不会太正面？宣传味太重？

李涛：这也是我们一开始担心

的问题。但现在这个担心已经没

有了。因为它的故事太精彩了。

比如，父子之间出现冲突后，

儿子离家出走了，到最后父子携

手，这个过程情感跌宕起伏。比

如，创二代们的爱情，黄小威留学

的时候狂追日本女孩之类的。你

还会看到80后的成长故事，他们

的成熟和担当。所以，这些故事

一定不会让人感觉到很浓的宣

传味。 （据温州网）

编剧谈《温州两家人》故事创作

速读区 《温州一家人》的第二部——电视剧《温州两家人》4月18日上午举行剧本创作研讨会。会上透露，该剧计划今年10月
开机，明年此时与大家见面。北京歌亮传媒有限公司董事长、《温州两家人》出品人、马屿人赵顺亮表示，该剧投资一个亿，
比《温州一家人》多一倍。

出品人赵顺亮谈进展

日期

4月22日

变电所

10kV玉海变

线路名称

天成 291 线、印机

283 线 、皇 都 284

线 、海 华 287 线 、

校场 288 线、欧安

289 线 、新 湖 190

线、景湾 190 线、

南提 197 线、泥城

194 线 、华 昌 193

线、渡口192线

停电时间

7:00-14:00

停电范围

瑞安市城区泥城路、天成小区、欧安小区、虹桥

花园小区、三圣门村、虹桥南路、虹桥路、丰湖

街、解放中路至解放南路、龙首桥、云江社区、西

小街、八角桥、大沙堤、劳动巷、原安阳二中、解

放三期、温商酒店、皇都大厦、实验小学、海华大

厦、太平桥、广场路、所坦街、东小街、沿江东路、

打绳巷、水心街、范大桥、滨江大道、南门社区、

邮电南路、邮电北路、浦后社区、外滩佳园、逸景

湾小区、玉海派出所

瑞安市供电局停电公告
因配合上级电网改造需要，原计划 4 月 21 日 7:00-14:00 的停电，现因政策处理和天雨原因延期至 4

月22日7:00-14:00停电。希各相关用户做好生产安排。由于停电给您带来的不便，敬请谅解!

瑞安马屿人，1969年2月生，2006年成立北京歌亮传媒有限公司任董

事长至今，是《温州一家人》的总策划人、《温州两家人》的出品人。本报于

2013年1月28日刊登其专访《谁借给他 一双慧眼？——记<温州一家人>

总策划人赵顺亮》。

[赵顺亮档案]


